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VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

Ficai 4.0 nova versão do sistema  é apre-
sentada aos integrantes
Na manhã do dia 12 de 
junho, nas dependências 
da Secretaria Municipal 
de Educação e Cultura, 
reuniram-se os membros 
da Rede FICAI 4.0.  Os 
membros municipais  que 
compõem a Rede são: 
A Secretária Municipal 
de Educação e Cultura 
Sra. Susana Aparecida 
da Silva, a Autorizadora 
Municipal da Rede Fi-
cai 4.0  Angelita Mônica 
Vergütz Girardelli, a As-
sistente Social e monitora 
da Rede Ficai 4.0 Marilyn 
Grevenhagen, a Psicóloga 
Tarciana Franco Roese, 
a Pedagoga Andréa de 
Mello Lopes, a Assistente 
Social do CRAS Tissiane 
Taglapietra, a Diretora da 

EMEF São Paulo Aline 
Selig, as Secretarias das 
Escolas Municipais Leila 
Lermen Nardim e Kátia 
Bueno da Silva, as Con-
selheiras Tutelares Jéssica 
Deuner, Marinês Nasci-
mento, Aline Wissmann, 
Darléia Soletti, Lisiane 
de Arruda. A autorizado-
ra Angelita apresentou a 
nova plataforma da FICAI 
4.0 a todos os membros 
da Rede e explanou pas-
so a passo como acessar 
a nova versão do sistema  
na plataforma  destinada 
ao registro, encaminha-
mento e sistematização de 
dados de estudantes que 
não estão na escola por 
infrequência, evasão por 
não acesso.  Essa versão 

MORMAÇOMORMAÇO

“Victor Graeff, RS - 12 de junho de 
2024”
 O Prefeito Lairton Koeche 
esteve presente no Nú-
cleo Habitacional Alto da 
Colina, bairro Cidade Alta 
para acompanhar de perto 
o andamento das obras 
de calçamento nas Ruas 
Ivo Sprandel e Romeu 
Scheibe. O local abrigará 
unidades habitacionais, 
atualmente em análise 
pela Caixa Econômica 
Federal.

Escola Infantil Sonho de Criança  realiza Almoço 
comemorativo aos 23 anos da instituição

SANTO ANTÔNIO DO PALANALTOSANTO ANTÔNIO DO PALANALTO

 A escola de educação in-
fantil do município e Mor-
maço Sonho de criança re-
alizou um almoço alusivo 
às comemorações dos 
seus 23 anos de atividade.
A direção da escola agra-
deceu a presença de to-
dos que participaram de 
alguma forma para que 
esse evento fosse um 
sucesso”Gratidão também 
a equipe da escola, que 
mesmo seguindo a rotina 
diária conseguiu se em-
penhar e fazer extra para 

que nosso evento acon-
tecesse, e também as meni-
nas que nos auxiliaram 
mesmo estando seguindo 
outros caminhos, equipe 
CPM,   que esteve junto 
conosco, a Smecd pela 
parceria e participação en-
fim, a todos que de uma 
forma ou outra estiveram 
presentes na história do 
hoje”.
A escola Sonho de Criança 
atende crianças desde o 
berçário até a pré-escola, 
essa escola faz parte da 

foi modernizada em termos 
tecnológicos para permitir 
melhor usabilidade e dis-
cutir os encaminhamen-
tos dos dados coletivos, 
planejar políticas públi-
cas e ações necessárias à 
garantia do direito à edu-
cação. O trabalho em rede 
mostra-se uma estratégia 
essencial para o alcance da 

intersetorialidade, pois visa 
a articulação, a integração, 
o planejamento e a ex-
ecução conjunta de ações 
que afligem determinadas 
coletividades e possibilita 
um olhar estratégico para 
a proteção à infância e ju-
ventude.

história e do desenvolvi-
mento do município de 

Mormaço.



Ernestina, 14 de Julho de 2024 Ano XXIV   Edição 1163

Alisson falha, Brasil joga mal e só   
empata com os Estados Unidos antes 
da Copa América

03O MENSAGEIRO

O Brasil não saiu do empate 
com os Estados Unidos, por 
1 a 1, nesta quarta-feira, em 
Orlando, no último amistoso 
preparatório para a Copa 
América. Com falha de Alisson 
e gol de Rodrygo, a seleção 
reforçou as debilidades apre-
sentadas na vitória sobre o 
México.
Dorival Júnior terá de mudar a 
formatação tática e identificar 
os atletas que pedem espaço 
na equipe titular e aqueles 
que não estão no nível técnico 
desejado. A Seleção Brasileira 
não deixa boa impressão de 
olho na Copa América. O prin-
cipal rival do Brasil na fase de 
grupos é a Colômbia. Costa 
Rica e Paraguai não colocam 
medo e, por isso, dificilmente 
o time nacional será elimina-
do na primeira etapa. No en-
tanto, a Seleção não está no 
mesmo patamar da Argentina, 
grande favorita a conquistar o 
bicampeonato, e Uruguai.
Um problema reiterado nos 
times de Dorival Júnior - foi as-
sim no São Paulo, por exem-
plo - é converter posse de bola 
em gol. A forma como o Bra-
sil atua apresenta uma equipe 
cujo domínio é ilusório. A de-
fesa também é um problema, 
foram seis gols sofridos nos 
quatro primeiros jogos da ‘era 
Dorival’.
A responsabilidade passa por 
toda a estrutura da retaguar-
da brasileira, mas Alisson não 
passa a confiança necessária 
para continuar como goleiro 
titular, apesar da titularidade 
nos últimos dois Mundiais. 
Conforme previsto, Dorival 
Júnior optou por deixar En-
drick no banco de reservas 
para o início de jogo, escalan-
do o que seria o time titular, 
com Vini Jr. como principal 
líder técnico.
A partida começou com uma 
postura surpreendente dos 
donos da casa. A seleção dos 
Estados Unidos decidiu testar 

o goleiro Alisson e por pouco 
não comemorou o primeiro 
gol em um chute de longa dis-
tância de Musah que acertou 
o travessão. Com o passar do 
tempo, Vini Jr. tomou o pro-
tagonismo do jogo para si e 
arriscou algumas finalizações. 
Mas foi Rodrygo quem bal-
ançou as redes primeiro na 
Flórida.
O camisa 10 recebeu passe 
de Raphinha na entrada da 
área pela esquerda e chutou 
para abrir o placar a favor 
da seleção brasileira aos 16 
minutos. Não demorou para 
a aposta original norte-amer-
icana - de arriscar finalizações 
contra Alisson - surtir efeito. 
Em cobrança de falta na meia-
lua, aos 25, Pulisic chutou 
rasante no canto do goleiro 
brasileiro, que falhou e não 
conseguiu impedir o empate 
dos donos da casa.
O primeiro tempo mostrou 
que a seleção brasileira, seja 
com time titular ou reserva, 
apresenta os mesmos defeitos 
criativos. A insistência - ape-
sar de justificada - de Dorival 
em deixar Endrick no banco 
se mostra um erro. O trio de 
ataque, com Vini, Rodrygo e 
Raphinha, que deveria privile-
giar a mobilidade acabou por 
confundir mais a criação bra-
sileira do que a defesa norte-
americana.
Na volta do intervalo, Dorival 
fez uma troca simples no 
meio-campo brasileiro, com 
Douglas Luiz entrando na 
vaga de João Gomes. O time, 
porém, não mostrou maior 
aptidão com a troca. A presen-
ça no ataque não era conver-
tida em lances claros de gol. 
Entre os 15 e os 25 minutos 
do segundo tempo, os Estados 
Unidos se lançaram ao ataque 
e controlaram mais a posse de 
bola.
A entrada de Endrick no lugar 
de Lucas Paquetá revitalizou 
a Seleção Brasileira. O jovem 
de 17 anos e Vini Jr. aparecer-
am mais vezes com chances 
de balançar a rede norte-
americana. O Brasil, porém, 
não conseguiu ser efetivo no 
restante do jogo, e o placar 
permaneceu inalterado até o 
apito final.

ESPORTEESPORTEInformativo da Câmara de Vereadores deVictor Graeff
SESSÃO ORDINÁRIA Nº 09/2024 

No dia 10 de junho de 2024 (seg-
unda-feira) a Câmara Municipal de 
Vereadores de Victor Graeff realizou a 
Sessão Ordinária nº 09/2024, na Sede 
do Poder Legislativo, sob o comando 
do Presidente ADRIANO RODRIGO 
MATTGE, na oportunidade foi re-
alizada a leitura e foram distribuídos 
nas Comissões Permanentes (COFE 
e CCJ) os seguintes PROJETOS DE 
LEI de autoria do PODER EXECU-
TIVO: 
• PROJETO DE LEI Nº 
27/2024 de autoria do PODER EX-
ECUTIVO que “Dispõe sobre a de-
nominação de Bairros do Município 
de Victor Graeff e dá outras providên-
cias.”;
• PROJETO DE LEI Nº 
28/2024 de autoria do PODER EX-
ECUTIVO que “Autoriza o Poder Ex-
ecutivo Municipal a outorgar escritura 
pública.”;
• PROJETO DE LEI Nº 
29/2024 de autoria do PODER EX-
ECUTIVO que “Autoriza o poder 
Executivo Municipal a contratar Pro-
fessor - anos iniciais, para atender ne-
cessidade temporária de excepcional 
interesse público.”. 
REQUERIMENTO apresentado:
-REQUERIMENTO Nº 10/2024 
de autoria do VEREADOR ADRI-
ANO RODRIGO MATTGE (PL) 
que “Requer à Mesa Diretora, depois 
de discutido pelo Plenário e se apro-
vado for, que seja solicitado ao Poder 
Executivo Municipal informações 
acerca das providências adotadas  ref-
erente à cobrança de cumprimento de 
cronograma da empresa responsável 
pela obra de ampliação junto à EMEI 
Cantinho do Amor, visto que decorreu 
mais de três meses do prazo previsto 
para conclusão da referida construção 
e a mesma permanece sem finalização 
até o presente momento”. APROVA-
DO por unanimidade (Parlamentares 
favoráveis: Marcio Pinto Da Silva, 
Jonas Sanderson Balbinoti, Luciano 
Drehmer, Ademar Jacó Hahn, Ilvânia 
Eunice Wentz, Ivanir Urbano Born, 
Nilvo Royer, Gilberto José Musscopp). 
INDICAÇÕES apresentadas:
-INDICAÇÃO Nº 15/2024 de autoria 
do VEREADOR ADRIANO ROD-
RIGO MATTGE (PL) que “Requer 
à Mesa Diretora, depois de discutido 
pelo Plenário e se aprovado for, que 
seja enviado ofício ao Executivo Mu-
nicipal, sugerindo que seja realizado 
georreferenciamento das estradas do 
Município”. APROVADO por una-
nimidade (Parlamentares favoráveis: 
Luciano Drehmer, Jonas Sanderson 
Balbinoti, Ilvânia Eunice Wentz, 
Marcio Pinto Da Silva, Ivanir Urbano 
Born, Gilberto José Musscopp, Nilvo 
Royer, Ademar Jacó Hahn); 
-INDICAÇÃO Nº 16/2024 de autoria 
do VEREADOR ADRIANO ROD-
RIGO MATTGE (PL) que “Solicito 
à Mesa Diretora, depois de discutido 
pelo Plenário e se aprovado for, que o 
Executivo Municipal estude a possibi-
lidade de incluir o Rincão dos Pôneis, 
o Recanto da Tornasol e a Usina Hi-
drelétrica Cotovelo do Jacuí no roteiro 
do Caminho das Topiarias, Flores e 
Aromas, bem como que verifique se 
há outras propriedades a serem incluí-
das”. APROVADO por unanimidade 
(Parlamentares favoráveis: Ademar 
Jacó Hahn, Jonas Sanderson Balbinoti, 
Nilvo Royer, Marcio Pinto Da Silva, 
Ilvânia Eunice Wentz, Ivanir Urbano 
Born, Gilberto José Musscopp, Lu-

ciano Drehmer). 
PEDIDOS VERBAIS solicitados:
Pedido Verbal do VEREADOR ADE-
MAR JACÓ HAHN (PDT):
-Solicitou ao Executivo Municipal a 
implantação de iluminação pública 
na Rua Rudi Gehlen, no trecho com-
preendido entre a Rua Edvino Pedro 
Loeff e o Loteamento Cidade Alta. 
Justificou que esse pedido já foi feito 
diversas vezes e, em uma ocasião ante-
rior, o Executivo Municipal respondeu 
que dependia de um projeto, mas atual-
mente essa obra pode ser realizada pelo 
Poder Executivo. Dessa forma, o vere-
ador solicitou um estudo para a implan-
tação dessa iluminação pública, con-
siderando a quantidade de moradores e 
empresas presentes naquela região que 
necessitam de uma iluminação mais 
adequada para a referida rua.
Pedido Verbal do VEREADOR 
MARCIO PINTO DA SILVA (MDB):
-Solicitou ao Executivo Municipal que, 
por meio da Secretaria de Obras, seja 
realizado o empedramento do acesso a 
propriedade do Senhor Evandro Kru-
ger. 
Pedido Verbal do VEREADOR LU-
CIANO DREHMER (PP):
-Solicitou que o Executivo Municipal 
providencie a limpeza da boca de lobo 
localizada em frente à Igreja Evan-
gélica do bairro Planalto, visto que está 
obstruída.
Pedidos Verbais do VEREADOR 
GILBERTO JOSÉ MUSSCOPP 
(PDT):
-Solicitou ao Executivo Municipal que, 
por meio da Secretaria de Obras, seja 
realizado o empedramento da estrada 
que passa pelas propriedades de Cris-
tiano Ulrich e Michel Jardim;
-Solicitou ao Executivo Municipal 
que, por meio da Secretaria de Obras, 
seja providenciado 06 cargas de pedra, 
juntamente com o serviço da retroesca-
vadeira, para a propriedade do Senhor 
André Heckler, no Barro Preto.
Pedido Verbal do VEREADOR JO-
NAS S. BALBINOTI (UNIÃO BRA-
SIL): 
-Solicitou ao Executivo Municipal que, 
por meio da Secretaria de Obras, sejam 
realizadas melhorias na estrada que dá 
acesso à propriedade do Senhor Fábio 
Lara, com urgência.
Pedidos Verbais do VEREADOR 
IVANIR URBANO BORN (PDT):
-Tendo em vista a informação de que, 
em março, a EMATER/RS começaria 
a designar os últimos técnicos apro-
vados em concurso público, e con-
siderando que estava prevista a des-
ignação de um técnico agrícola ou 
engenheiro agrônomo para o escritório 
local da EMATER, e que já estamos 
em junho e sem notícias sobre isso, so-
licitou o encaminhamento de um ofício 
à Presidência da EMATER/RS para 
que esta se manifeste quanto à previsão 
para essa nomeação ou os motivos que 
impedem sua realização imediata;
-Em nome de todos os Vereadores da 
Bancada do PDT, solicitou a realização 
de uma homenagem aos 80 anos da 
Escola Estadual de Educação Básica 
Dr. José Maria de Castro, a serem 
comemorados no dia 06 de setem-
bro. Os vereadores propõem que essa 
homenagem seja realizada por meio de 
uma representação da escola, incluindo 
a atual direção, alguns ex-diretores, 
funcionários e alunos, dada a importân-
cia desta data para lembrar de todos 
aqueles que já trabalharam, estudaram 
ou ainda trabalham e estudam na insti-

tuição. Considera-se que são 80 anos 
de história, representando um marco 
para Victor Graeff/RS, possivelmente 
sendo a primeira instituição de ensino 
instalada aqui, contribuindo significa-
tivamente para o desenvolvimento da 
nossa comunidade. Como sugestão, 
a bancada do PDT propõe que esta 
homenagem seja realizada durante 
uma sessão ordinária, acompanhada 
da entrega de uma placa comemo-
rativa. Além disso, os vereadores so-
licitam que, nesta mesma época, seja 
apresentada uma moção de parabéns, 
a ser aprovada pelo plenário, em hom-
enagem à Escola JOMAC.
Pedidos Verbais da VEREADORA 
ILVÂNIA EUNICE WENTZ (PP):
-Solicitou que o Executivo Munici-
pal providencie a construção de uma 
calçada na pracinha da EMEI Fe-
lippe Alflen, para que as crianças não 
fiquem diretamente na terra e, assim, 
possam brincar;
-Solicitou que o Executivo Munici-
pal verifique a situação da coleta do 
lixo, uma vez que foi observado que, 
em alguns dias, o caminhão não pas-
sou e que estão percorrendo ruas 
aleatórias. A vereadora ressaltou que 
esta questão precisa ser revista com a 
empresa responsável, pois as pessoas 
estão colocando o lixo nos dias cor-
retos, no entanto, se o caminhão não 
passar, elas não irão retirá-lo. Assim, 
no dia seguinte, o caminhão pode não 
levar o lixo que não foi recolhido no 
dia anterior, por não ser o dia destinado 
para a coleta daquele tipo de lixo. Da 
mesma maneira, solicitou que seja en-
caminhado um ofício para a referida 
empresa. 
Pedidos Verbais do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL):
-Considerando que se tem conheci-
mento de que, durante uma audiência 
pública realizada pelo poder execu-
tivo municipal, foi acordado que uma 
das ruas do Loteamento Hahn seria 
nomeada em homenagem a Carma 
Elzira Hahn, questionou ao Execu-
tivo Municipal se essa ideia ainda 
está em vigor ou não, visto que até o 
momento, não foram instaladas placas 
nem houve apresentação de qualquer 
projeto à Câmara;
-Solicitou ao Executivo Municipal 
que, por meio da Secretaria de Obras, 
sejam realizados alguns reparos e 
empedramentos em locais da estrada 
que se estende desde a via próxima 
à propriedade do Sr. Ari Arend, pas-
sando pela propriedade do Sr. Moacir 
Schons (localidade Priebe), seguindo 
até a propriedade do Sr. Lorivaldo 
Pinto e estendendo-se até a estrada da 
Posse Muller. Justificou que se trata 
de uma estrada de chão batido, sem 
pedras, e por isso precisa de reparos, 
visto que em alguns locais não estão 
passando caminhões.
 
    PRÓXIMA SESSÃO OR-
DINÁRIA:
A próxima sessão ordinária será re-
alizada no dia 24 de junho de 2024 
(segunda-feira), às 18h30min, na Sede 
do Poder Legislativo, salvo em casos 
de convocação extraordinária.
Assista à sessão ordinária na íntegra 
em nossas redes sociais.

Fonte: CP

Foto: Rich Storry / GETTY IMAGES NORTH AMERICA / Getty Images 
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Previsão do tempo
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Horóscopo semanal
Fonte: João Bidu

- Áries (21 mar. a 20 abr.) - Áries (21 mar. a 20 abr.) 
Já vou adiantando que as prin-Já vou adiantando que as prin-
cipais energias giram em torno cipais energias giram em torno 
dos interesses de trabalho e dos interesses de trabalho e 
dinheiro. dinheiro. 

- Touro (21 abr. a 20 mai.)- Touro (21 abr. a 20 mai.)
Os astros estão tudo manco-Os astros estão tudo manco-
munado para te favorecer nes-munado para te favorecer nes-
ses dias.ses dias.

- Gêmeos (21 mai. a 20 jun.)- Gêmeos (21 mai. a 20 jun.)
Interesses de trabalho ficam Interesses de trabalho ficam 
meio truncados e será preciso meio truncados e será preciso 
uma dose extra de paciência uma dose extra de paciência 
até que tudo comece a cami-até que tudo comece a cami-
nhar melhor.  nhar melhor.  
- Câncer (21 jun. a 21 jul.)- Câncer (21 jun. a 21 jul.)
Ela também revela que seus Ela também revela que seus 

interesses vão render nesses interesses vão render nesses 
dias. Você vai contar com mais dias. Você vai contar com mais 
disciplina, agilidade mental e disciplina, agilidade mental e 
organização para mandar bem organização para mandar bem 
e se destacar no trabalho. e se destacar no trabalho. 

- Leão (22 jul. a 22 ago.)- Leão (22 jul. a 22 ago.)
A semana promete ser boa pa-A semana promete ser boa pa-
ra você focar nos interesses ra você focar nos interesses 
materiais e faturar. materiais e faturar. 

- Virgem (23 ago. a 22 set.)- Virgem (23 ago. a 22 set.)
Quem tem tudo para realizar Quem tem tudo para realizar 
sonhos e esperanças nessa sonhos e esperanças nessa 
semana? É com você mes-semana? É com você mes-
mo que tô falando! Com a Lua mo que tô falando! Com a Lua 
crescendo no seu signo, sua crescendo no seu signo, sua 
estrelinha vai brilhar mais em estrelinha vai brilhar mais em 
tudo que você fizer. tudo que você fizer. 

- Libra (23 set. a 22 out.)- Libra (23 set. a 22 out.)
Não nego que umas bagaças Não nego que umas bagaças 
podem surgir e você precisa-podem surgir e você precisa-
rá se equilibrar na balança para rá se equilibrar na balança para 
dar conta do recado. dar conta do recado. 

- Escorpião (23 out. a 21 - Escorpião (23 out. a 21 
nov.)nov.)
Semana com boas promes-Semana com boas promes-
sas dos astros e novidades sas dos astros e novidades 
da Lua, que ingressa na fase da Lua, que ingressa na fase 
Crescente no dia 7 e traz mu-Crescente no dia 7 e traz mu-
danças na sua vida. danças na sua vida. 

- Sagitário (22 nov. a 21 dez.)- Sagitário (22 nov. a 21 dez.)
Aposte nas suas ideias ousa-Aposte nas suas ideias ousa-
das e criativas, mas convém das e criativas, mas convém 
avaliar direitinho onde investe avaliar direitinho onde investe 
o seu dinheiro porque tem as-o seu dinheiro porque tem as-

tro pedindo para frear a gas-tro pedindo para frear a gas-
tança. tança. 

- Capricórnio (22 dez. a 20 - Capricórnio (22 dez. a 20 
jan.)jan.)
Mercúrio, Vênus e Urano agi-Mercúrio, Vênus e Urano agi-
tam o setor mais positivo do tam o setor mais positivo do 
seu Horóscopo e prometem seu Horóscopo e prometem 
um período perfeito sem de-um período perfeito sem de-
feitos em vários setores da feitos em vários setores da 
sua vida. sua vida. 

-Aquário (21 jan. a 19 fev.)-Aquário (21 jan. a 19 fev.)
Larga mão de colocar cara-Larga mão de colocar cara-
minhola na cabeça e manda o minhola na cabeça e manda o 
pessimismo bater em retirada, pessimismo bater em retirada, 
bem longe de você. Mas se bem longe de você. Mas se 
Saturno não ajuda, a Lua Cres-Saturno não ajuda, a Lua Cres-
cente manda estímulos e ela cente manda estímulos e ela 

pede para avisar que é hora pede para avisar que é hora 
de focar no trabalho. de focar no trabalho. 

- Peixes (20 fev. a 20 mar.)- Peixes (20 fev. a 20 mar.)
Garra, iniciativa e vontade de Garra, iniciativa e vontade de 
vencer na vida não faltam nes-vencer na vida não faltam nes-
ses dias, ainda mais se o seu ses dias, ainda mais se o seu 
objetivo é nadar na bufunfa, objetivo é nadar na bufunfa, 
peixinha! Tá certo que nada vai peixinha! Tá certo que nada vai 
cair na sua rede sem uma dose cair na sua rede sem uma dose 
extra de esforço e determina-extra de esforço e determina-
ção, mas você tem tudo para ção, mas você tem tudo para 
incrementar seus ganhos se incrementar seus ganhos se 
pegar firme no trabalho.pegar firme no trabalho.

Previsão do tempo *Tempo.com

CRUZADINHACRUZADINHA

Aniversariantes do mês de Junho!

Cezar Ramiro 

Possebon (07/06)

Derlene de Fatima 

Goetz (08/06)

Luiz Itamar Schell 

(21/06)

Adriana Possa 

(21/06)

Antonio Carlos da 

Silveira (18/06)
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Auri Arnt (07/06)

Ilse Pozza (23/06)

Maria Luiza Schmitd 

(21/06)

Reymond Camisaria (14/06)

Maria Haack (02/06)

Umberto Pedro Becker 

(26/06)

Cleri Machado (19/06)

Julia Caciane Borges 

(01/06)

Julio Cesar Borghetti 

(09/06)

Marilene Marquetti (24/06)

Realda Lodi (10/06)

Adriana Goedel (15/06)

João Backes (26/06)

Denise Trindade (09/06)

Sergio Nicolini (27/06)
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 Iniciada a construção da Praça 
do Bairro Progresso
A construção da nova 
Praça do Bairro Progres-
so em Tio Hugo já foi ini-
ciada. No momento, está 
em andamento a obra 
do banheiro do novo es-
paço, que contará com 
ampla estrutura para os 
moradores do bairro.
Na nova Praça fica próx-
ima da prefeitura, ao 
lado da Rua Venezuela. 
Além de banheiros, a 
estrutura contará com 
playground infantil, área 
de passeio, pergolado e 
bancos. O investimento 
público para construção 
deste novo espaço de 
lazer será de aproxi-
madamente R$ 330 mil 
(Trezentos e trinta mil 
reais).
Conforme explica o pre-
feito Gilso Paz, o Bairro 
Progresso está crescendo 
com a construção de no-
vas casas e de um novo 
núcleo habitacional; E 

Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

            Simples Assim
Eu adoro visitar minha madrinha. 
Estar em sua casa me faz
refletir. Existe espaço entre os 
móveis. Nada é acomodado de
maneira empilhada. As prateleiras 
tem lugares vazios. Para mais
livros. Na casa dela tem espaço 
para ganhar presentes, receber
convidados e principalmente, para 
a chegada de novas
possibilidades, porque se tem al-
guém que sabe simplificar a vida,
é ela! Admiro essa sua capacidade.
Talvez ela tenha nascido com a ha-
bilidade de separar o básico do
não importante.
Talvez a mãe dela tivesse essa qual-
idade, ou a avó, como saber?! A
evidência para mim é clara. Sim-
plicidade herdada. Como uma
receita de bolo ou uma forma de 
falar. A gente vê que vem de um
lugar de carinho. De um lar já viv-
ido assim.
 A grande realidade é que muitos 
de nós não crescemos com
essa facilidade para simplificar. 
Continua sendo um verbo
confuso. Ambientes superlotados e 
agendas complicadas
interferem em nossa capacidade 
de transformá-lo em ação.
Observamos nossas casas e aparta-
mentos onde talvez
pudéssemos ter os melhores mo-
mentos de nossas vidas, porém,
ironicamente, atraímos cada dia 
mais coisas e complicações em
excesso. Como um imã.
Preenchemos as horas até não ha-
ver espaço para mais nada.
Dificultando encontrar tempo 
para muitas coisas. Exercícios
físicos, refeições saudáveis, medi-
tação, tempo com quem a gente
ama ou para vislumbrar nossos 
sonhos.
Entretanto, é uma pena que nosso 
entendimento cultural com
relação a esse conceito possa ser 
tão mal compreendido.
Muita gente interpreta errado o 
fato de se ter uma vida mais
simples.
Acabam invocando visões de po-
breza voluntária, viver sem nada
ou sem ninguém, ou fazem uma 
comparação errônea com algum
cabeludo dos anos 60 que resolveu 
largar o sistema.
Mas a simplicidade pode ser algo 
natural. Quando a encaramos 
como
parte da nossa essência, encontra-
mos um caminho mais fácil para o
que queremos e necessitamos sem 
precisar nos esforçar tanto para 
abrir
espaço para receber coisas boas em 
nossas vidas.

MARIASMARIAS
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TIO HUGOTIO HUGO

a implantação de um 
espaço de lazer neste 
bairro é necessária. 
“Nas duas gestões in-
vestimos na construção 
de espaços de lazer 
e para a prática es-
portiva. Foi assim no 
loteamento Sippel, nos 
bairros Boa Esperança, 
Rabello, Nossa Senho-
ra Aparecida, e agora 
aqui no Progresso. Já 
posso adiantar, que em 
breve serão iniciadas as 
obras para a construção 
de um espaço de lazer e 
de recreação no Bairro 
São Cristovão”, revela 
Gilso Paz.
As áreas de lazer e rec-
reação são espaços ad-
equados para crianças 
e adultos usufruírem de 
períodos de distração, 
tão necessários nos dias 
atuais, além do incenti-
var a prática de exercí-
cios físicos.

05

Maria Gabi + ABC = uma parceria 
de sucesso
A Maria Gabi integra 
um time de influencia-
dores unidos com um 
único objetivo: com-
partilhar 
o movimento autêntico 
de beleza da Authentic 
Beauty Concept com o 
mundo! Em uma série 
de vídeos que já 
começaram a ser pub-
licados nas redes soci-
ais, cada um irá mos-
trar o jeito 
ABC de ser.
No primeiro reel pub-
licado em seu perfil no 
Instagram (@mariaga-
bisebbensalvi), Maria 
Gabi 
mostra que os produ-
tos são feitos a partir 
de uma combinação 
especial de plantas e 
frutas. 
“Eu estava em uma 
viagem e resolvi con-
tar para os meus se-
guidores como levo a 

ABC 
comigo a todos os lu-
gares, não importa o 
destino. É que é muito 
mais do que um produ-
to 
para os cabelos. É 
um estilo de vida que 
tem compromisso com 
a sustentabilidade”, 
contou.
Semanalmente, Ma-
ria Gabi e os demais 
influenciadores irão 
compartilhar a ex-
periência com 
a ABC nas redes soci-
ais. Fique ligado que, 
em breve, haverá novi-
dades.
O projeto é uma parce-
ria entre o salão Regi-
son Cabeleireiros e a 
EliteSul Cosméticos.
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cutivo pelas informa-
ções prestadas em razão 

do Requerimento nº 
01/2024, de sua autoria, 
o qual solicitou informa-
ção das 10 (dez) maiores 
empresas ordenadas por 
retorno de ICMS e ISS 

durante os anos de 2021 
a 2023.  

Vereador Délcio 
Wiedthauper 
(PDT): con-
gratula os 

agricultores 
pelos tra-

balhos de recuperação 
do solo e cultivo após 
as recentes chuvas. O 

vereador também agra-
dece ao Poder Executivo 
Municipal pelas ações de 
plantio de pasto e trigo, 

aguardo ao transporte 
escolar no Bairro Sippel, 

essencialmente na Rua 
Getúlio Vargas.   
Ordem do Dia: 

Moção nº 05/2024. 
Autor: Valdeci Kuhn. 

Moção de 
Apoio para 
Anistia da 

Dívida Públi-
ca do Estado 
do Rio Gran-

de do Sul com a União. 
Aprovada por unanimi-

dade. 
Comunicações Parla-

mentares: 
Vereador Nelson Ro-

gério Dap-
per (PDT): 
agradece ao 
Poder Exe-

so de chuva ocasionou 
avarias nos cordões e 

calçamento.  
Vereador Alex Sandro 

Mendes 
(PP): solicita 

informa-
ções sobre a 
situação dos 

terrenos do Bairro Rei-
naldo Gourg, dos quais 
o Poder Executivo ela-
borou um projeto de lei 
para escriturá-los, por-

quanto isso é de interesse 
de muitos munícipes. 

Vereadora Silvana Car-
doso Sipp 
(PDT): re-

quer ao Po-
der Executi-
vo para que 

construa uma parada de 

Resumo dos trabalhos 
da Sessão Ordinária rea-
lizada em 10 de junho de 
2024, presidida pelo Ve-

reador Délcio 
Wiedthauper, 
o qual é filia-
do ao Partido 
Político PDT.  

Pedidos Verbais:  
Vereador 

Nelson Ro-
gério Dap-
per (PDT): 
solicita à 

Secretaria 
de Obras para que realize 
as melhorias necessárias 
na via do Bairro Nossa 
Senha Aparecida, Rua 

Balduíno Sanders (trecho 
entre as Ruas Amazonas e 
Maranhão), pois o exces-

ERNESTINAERNESTINA
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Foto: ClicSoledade Câmara de Vereadores de Tio Hugo
assim como as desenvol-
vidas pela motonivelado-
ra e retroescavadeira na 
prestação de serviços aos 

munícipes. 
A próxima Sessão 

Ordinária acontecerá 
na data de 24/06/2024, 

às 19h, no Plenário 
da Câmara Municipal 
de Vereadores de Tio 

Hugo/RS. 
 

Délcio Wiedthauper 
 Presidente Le-
gislativo   
  Valduze 

Back Vollmer 
Primeiro-Secretário

Encerrado o Campeonato Municipal de Bocha – 
Edição 2024
No último dia 31 de maio do 
corrente, na cancha de bo-
cha do Alemão foi decidido 
o Campeonato Municipal de 
Bocha - Edição 2024. Na oc-
asião, ocorreu grandes jogos 
e a participação de um grande 
público, a decisão teve início 
com a categoria trio, onde a 
equipe do Pedro A venceu 
pelo placar de 15x13 contra a 
equipe do Alemão.
Logo após essa disputa foi 
a vez da categoria Simples, 
onde nessa partida a equipe do 
Alemão venceu pelo placar de 
12x08. E para encerrar a dis-
puta do troféu de campeão, na 
categoria dupla a equipe do 
Pedro A venceu pelo placar de 

12x08, sangrando-se assim a 
equipe Campeã do Campeona-
to Municipal de Bocha Edição 
2024. Logo após as partidas, 
foi entregue a premiação da 
competição aos vencedores. 
Na oportunidade, com a pre-
sença do prefeito Renato 
Becker, onde o mesmo, em 
sua manifestação, destacou 
que: “Quero de forma muito 
especial agradecer a todos os 
presentes e, principalmente 
aos participantes do Campe-
onato Municipal de Bocha – 
Edição 2024. O esporte é uma 
forma de reunir a comunidade, 
as famílias, os amigos, uma 
maneira de fortalecer os laços 
de amizades e o espirito de 

união, além de proporcionar 
momentos de entretenimen-
to e lazer entre jogadores e 
torcedores; aproveito a opor-
tunidade para expor um pou-
co sobre a situação pela qual 
o nosso Estado do Rio Grande 
do Sul está vivendo, resultado 
da última forte enchente que 
assolou praticamente todo o 
nosso estado, porém é mo-
mento de solidarizarmos com 
os moradores das regiões at-
ingidas pela enchente e com 
as pessoas que perderam tudo, 
levado pelas força das águas. 
Agora temos que nos unir e 
apoiar o nosso povo gaúcho, 
ou seja, o país inteiro, bem 
como, a população Ernestin-

ense não mediu esforços 
para ajudar e doar o que o 
povo afetado mais precisa-
va. O Estado vai levar muito 
tempo para se reerguer, mas 
com a união e a solidarie-
dade de todos, com certeza 
será mais fácil e menos do-
loroso,” pontuou o Prefeito. 
CLASSIFICAÇÃO FINAL 
CAMPEÃO- PEDRO A
VICE- CAMPEÃO - 
ALEMÃO 
TERCEIRO LUGAR - 
CIRINEU A QUARTO LU-
GAR BAIXADA  ATLETA 
REVELAÇÃO: Leonardo 
Sachser
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SANTO  ANTÔNIO DO PALNALTOSANTO  ANTÔNIO DO PALNALTO

Conselheiras Tutelares,participaram da III Formação 
Continuada Aconturs 2024, na cidade de Ijuí.
Nos dias 5 e 6 de Junho 
as Conselheiras Tute-
lares, Darleia Soletti,  
Jéssica Deuner,  Lisiane 
de Arruda e o presidente 
do COMDICA Giovani 
Farias participaram da 
III Formação Continu-
ada Aconturs 2024, na 
cidade de Ijuí.
A formação contou com 
uma caminhada alusiva 
ao dia 18 de Maio, Dia 
Nacional de Combate 
ao Abuso e à exploração 
sexual de Crianças e 
Adolescentes.
Bem como roda de con-
versa com atores da 

Rede de Proteção à Cri-
ança e Adolescente .
Atribuições do Consel-
ho Tutelar e a relação 
com a Rede de Proteção. 
A atuação do Conselho 
Tutelar na perspectiva 
da Ficai 4.0, sob o olhar 
do Ministério Público. 
Lei 13.431/17 Escuta 
Especializada e a atu-
ação do Conselho Tu-
telar, diante do ato in-
fracional praticado por 
adolescentes.

TIO  HUGOTIO  HUGO

 Expansão urbana: Ruas do Bairro São Cristovão re-
cebem pavimentação
Na continuação das obras 
de expansão urbana, o 
Poder Executivo Munici-
pal investe na pavimen-
tação de ruas no Bairro 
São Cristovão. Recente-
mente foi concluía a im-
plantação de novo pavi-
mento composto por 
blocos de concreto inter-
travados (Paver) na Rua 
Recife. Essa obra com-
preende uma área aproxi-
mada de 1055 m², que re-
cebeu calçamento. 
Nos últimos dias, foi ini-
ciada a colocação dos 
cordões na Rua For-
taleza, também no Bairro 

São Cristovão, onde será 
pavimentada uma área de 
2036 m². 
O total de investimento 
público na pavimentação 
dessas duas vias é su-
perior a R$ 315.000,00 
(Trezentos e quinze mil 
reais). Além disso, em 
2023 o Poder Executivo 
Municipal construiu as 
redes de drenagem dessas 
ruas, que passam a contar 
agora com nova pavimen-
tação.
De acordo com o prefei-
to Gilso Paz, houve um 
aumento no número de 
moradias no Bairro São 

Cristovão, e portanto, a 
ampliação da estrutura 
urbana é fundamental. 
“Assim como em outros 
bairros, procuramos ex-
ecutar a expansão urbana 
de uma forma planejada, 
com a estruturação de to-
das as vias, desde redes de 
água, drenagem pluvial e 
pavimentações. Temos 
no nosso planejamento a 
execução de novas obras 
de infraestrutura urbana 
em curto prazo”, relatou 
o prefeito.
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Novo Veículo para a Secre-
taria da Saúde
Na manhã desta sexta-feira, 
07 de junho, ocorreu a en-
trega de um novo veículo 
para a Secretaria Municipal 
da Saúde de Ibirapuitã. O 
Fiat Cronos foi adquirido 
com recursos provenientes 
de uma emenda parlamen-
tar no valor de R$ 52.565,54 
do deputado Adolfo Brito, 
somados a uma contrapar-
tida de R$ 46.334,46 pelo 
município, totalizando R$ 
98.900,00.
Participaram da cerimônia 
o prefeito José Nicolodi 
Provenci, o vereador Rober-
to Carlos Martins, o secre-
tário da Assistência Social e 
responsável pela Secretaria 
da Saúde Rafael Ceolan, o 
responsável pela Secretaria 
de Obras e articulador do 
recurso junto ao deputado, 
Airton Zandonai, e a asses-
sora do deputado Adolfo 
Brito, Lisandra Schroeder 
Fernandes.

Provenci, com gratidão, 
agradeceu ao deputado 
Brito por destinar mais este 
recurso ao município de 
Ibirapuitã. 

Vale ressaltar que recente-
mente o município também 
adquiriu um Fiat Cronos 
com recursos próprios para 
a Secretaria da Educação.

MORMAÇOMORMAÇO

Incentivo às empresas locais 
O Município informa 
que já está disponível o 
incentivo aos microem-
preendedores individ-
uais e microempresas. 
Os interessados poderão 
ter créditos com os juros 
custeados pela Adminis-
tração, em 24 parcelas, 
para realizar o pagamen-

to. Os interessados devem 
procurar a prefeitura para 

mais informações.
Essa é uma forma de in-
centivar o comércio local, 
gerando desenvolvimento 
econômico, emprego e 

renda. 

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Declaração de Rebanho tem prazo prorrogado
A Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambi-
ente de Nicolau Vergueiro 
informa que a Declaração 
Anual de Rebanho 2024 
teve seu prazo final pror-
rogado para 31 de julho. 
A prorrogação se deve às 
fortes chuvas registradas 
em maio no Rio Grande 
do Sul, que causaram in-
disponibilidade de diver-
sos sistemas da Procergs 
–
entre eles, o Sistema de 
Defesa Agropecuária 

(SDA), por onde a de-
claração é feita.
A declaração é uma obrig-
ação sanitária de todos os 
produtores rurais gaúchos 
detentores de animais. 
Ela pode ser feita de duas 
maneiras: presencial-
mente, na
Inspetoria Veterinária 
junto à Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura, ou 
online, através  do portal 
Produtor Online. Inde-
pendentemente do mé-
todo escolhido, é crucial 

que todos os produtores 
cumpram essa obrigação 
dentro do prazo para evi-
tar penalidades.
Para mais informações 
sobre a Declaração Anu-
al de Rebanho, acesse o 
site do Governo do Es-
tado do Rio Grande do 
Sul: www.agricultura.
rs.gov.br/declaracao, ou 
entre em contato com a 
Secretaria Municipal de 
Agricultura pelo telefone 
(54)99205-8382.
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           Bacias hidrográficas e ecorregiões II

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

As bacias hidrográficas do Rio Grande do Sul garantem re-
cursos essenciais para a população gaúcha como água para 
consumo humano, irrigação agrícola, geração de energia 
hidrelétrica, além de manterem importantes ecossistemas. 
Nas últimas décadas, essas bacias tem sofrido com des-
matamento, urbanização desordenada e a falta de infraes-
trutura adequada para gerenciamento de águas pluviais.

Nas regiões litorânea, nordeste, sudeste e centro-leste, 
onde os eventos extremos climáticos serão cada vez mais 
intensos, a dimuição da capacidade de drenagem tem 
impulsionado enchentes devastadoras. Esses eventos ex-
tremos ressaltam a urgente necessidade de planejamento e 
gestão sustentável das bacias hidrográficas.

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO JACUÍ: Localizada na 
região centro-norte do estado, esta é uma das maiores e 
mais importantes bacias do Rio Grande do Sul. O Rio Jacuí 
é fundamental para a agricultura, principalmente o cultivo 
de arroz, e para a geração de energia hidrelétrica. A BH 
Rio Jacuí é composta pelos rios Jacuí, Taquari, Pardo, dos 
Sinos, entre outros.

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO TAQUARI-ANTAS: 
Localizada no Nordeste do estado, a BH Taquari-Antas 
é uma das principais bacias para a produção de energia 
hidrelétrica no estado. A região é caracterizada por um rel-
evo montanhoso. Esta bacia é composta pelos rios Taquari, 
das Antas, entre outros.

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO GUAÍBA: Com foco 
na região metropolitana de Porto Alegre, a BH do Rio 
Guaíba é fundamental para o abastecimento de água da 
capital gaúcha e cidades vizinhas. A bacia é também vital 
para atividades recreativas e de lazer. Esta bacia é compos-
ta pelos rios Guaíba, Gravataí, dos Sinos, Caí, entre outros.

BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL: Localizada 
no litoral leste do estado, esta bacia abrange uma faixa 
costeira importante para o turismo e a pesca. Inclui várias 
lagoas e corpos d’água importantes, como a Lagoa dos 
Patos. A BH do litoral é composta pelos rios Tramandaí, 
Mampituba, além de várias lagoas costeiras como a Lagoa 
dos Patos, Lagoa Mirim e Lagoa Mangueira.

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO CAMAQUÃ: Locali-
zada na região Sudeste do estado, a BH do Rio Camaquã é 
fundamental para a irrigação e abastecimento de água na 
região. A bacia também possui importância ecológica. Esta 
bacia é composta pelos rios Camaquã, Camaquã Chico, 
entre outros.
BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO URUGUAI: Locali-
zada no extremo oeste do estado e formando a fronteira 
com a Argentina, esta bacia é essencial para a agricultura 
e pecuária na região. O Rio Uruguai também é utilizado 
para a geração de energia hidrelétrica. A BH Rio Uruguais 
é composto pelos rios Uruguai, Ibicuí, Quaraí, Ijuí, entre 
outros.

BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO IBICUÍ: Localizada na 
região Centro-oeste do estado, a BH Rio Ibicuí é essencial 
para a agricultura, especialmente o cultivo de arroz e soja. 
Contribui significativamente para o Rio Uruguai. Ela é 
composta principalmente pelos rios Ibicuí, Santa Maria, 
Toropi, entre outros.
Saiba mais:Dados Gerais das Bacias Hidrográficas do Rio 
Grande do Sul: https://sema.rs.gov.br/bacias-hidrograficas

NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

LAGOA DOS TRÊS CANTOS LAGOA DOS TRÊS CANTOS 

Lagoa dos Três Cantos é contemplado com 20 novas 
casas pelo Programa “A Casa é Sua”
Na última sexta-feira, dia 07 
de junho de 2024, o Município 
de Lagoa dos Três Cantos cel-
ebrou uma grande conquista. 
Em cerimônia marcante, o pre-
feito municipal Sérgio Lasch 
assinou um convênio com o 
Estado do Rio Grande do Sul, 
garantindo a construção de 20 
casas pelo Programa “A Casa 
é Sua”. Esse benefício, des-
tinado a atender 20 famílias 
de nossa comunidade, coloca 
Lagoa dos Três Cantos entre 
os 15 municípios agraciados 
pelo programa nesta etapa.
O evento contou com a pre-
sença de diversas autoridades 
locais, incluindo a Presidente 
do Conselho Municipal de 
Habitação, Sra. Neida Maria 
Dupont, a Secretária de De-
senvolvimento Social, Sra. 
Loreni Lenita Lasch, a Chefe 
do Setor de Habitação, Sra. 
Tais Soares dos Santos, e os 
Vereadores Diogo Tomás 
Lasch e Roque Eloi Fath.
Um Projeto de Sucesso
Este projeto, que começou em 

meados de 2022, inicialmente 
contemplou apenas dois mu-
nicípios. No entanto, graças 
às melhorias contínuas e ao 
esforço incansável de nossa 
equipe de governo, consegui-
mos agora trazer este impor-
tante benefício para Lagoa 
dos Três Cantos. Essa con-
quista reflete o compromisso e 
a eficiência de nossa adminis-
tração, que trabalha incansav-
elmente para o desenvolvi-
mento e bem-estar de nossa 
comunidade.
Um Futuro Promissor
Estamos trabalhando em ritmo 
acelerado e os resultados estão 

visíveis. Este é apenas um dos 
muitos projetos que temos em 
andamento para transformar 
nosso município em um lugar 
cada vez melhor para se viver.
A construção dessas 20 novas 
casas é mais uma prova de que 
nosso município está avan-
çando a passos largos. Cada 
uma dessas residências repre-
senta uma nova esperança e 
uma melhor qualidade de vida 
para as famílias contempladas. 
Este é um claro exemplo de 
que, com dedicação e trabalho 
árduo, conseguimos alcançar 
grandes resultados.

_______________________________________________________

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL
MUNICÍPIO DE NICOLAU VERGUEIRO

EDITAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO / CREDENCIAMENTO Nº 06/2024

          O Prefeito Municipal de Nicolau Vergueiro-RS, no uso de suas atribuições legais, torna público 
que se encontrará aberto o Edital de Chamamento Público / Credenciamento nº 06/2024, que tem por 
objeto o credenciamento de pessoas jurídicas para a prestação de serviços de máquinas pesadas para 
obras públicas deste município. O credenciamento poderá ser realizado no período de 17 de junho de 
2024 até 16 de abril de 2025, na sede da Prefeitura Municipal de Nicolau Vergueiro. Informações pelo 
fone (54) 99714-8060 ou no site www.nicolauvergueiro.rs.gov.br – e-mail: contratos@nicolauvergueiro.
rs.gov.br .

Nicolau Vergueiro, 13 de junho de 2024. 

GERALDO ANTONIO MUNIZ
Prefeito Municipal 

_______________________________________________________
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  10.06.2024

 Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .
Demais vereadores: 

Américo Luiz Formighie-
ri, Antonio Carlos Ferreira, 
Ari Antonio Mello, Julia-
no Arend, Leonir de Souza 
Vargas, Raquel Goedel, Tia-
go José Dummel e Victor 
Penz. 

Grande Expediente:
  O Vereador 

Juliano Arend, da bancada 
do PSDB, comentou sobre 
a Mensagem 03/2024, que 
trata da fixação e do paga-
mento dos subsídios dos 
Vereadores, dizendo que 
os Vereadores “são obriga-
dos” a fazer o projeto a ca-
da legislatura. Afirmou que 
as catástrofes climáticas e 
o “desgoverno do Brasil” 
foram fatores importantes 
para a definição do valor, 
e que levarão à queda na 
arrecadação no Município. 
Disse que será arredonda-
do de R$ 3.212,00 para R$ 
3.300,00, resultando num 
aumento de R$ 88,00. Rei-
terou que o subsídio é fixo, 
não tendo reposição anual. 
Defendeu que o salário do 
Prefeito e dos Vereadores 
é baixo, explicando que o 
salário do Prefeito é o teto 
e um médico, por exem-
plo, não pode ter um salário 
maior. 

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, concordou 
com a explanação do verea-
dor Juliano acerca dos sub-
sídios. Afirmou que o Pre-
feito o procurou para que 
fosse mantido o valor do 
subsídio pago atualmente, 
justificando que a contrata-
ção dos médicos é feita atra-
vés de uma licitação em que 
é contratada uma empresa e 
esta contrato os médicos. 

Comunicações:
 Sem matéria.

Ordem do dia: 
 Discussão e vota-

ção do Projeto de Lei nº 
27/2024, de autoria do Po-
der Executivo Municipal 
que “Autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a estabe-
lecer procedimentos e ações 

solidárias para prestar au-
xílio às regiões atingidas 
pelas catástrofes climáticas 
recentes e dá outras pro-
vidências”. As comissões 
apresentaram parecer favo-
rável com emenda. Em dis-
cussão a emenda: Sem ora-
dor. Em votação a emenda: 
Aprovada por unanimida-
de de votos. Em discussão 
o projeto emendado: sem 
orador. Em votação o Pro-
jeto emendado: Aprovado 
por unanimidade de votos. 

 Discussão e vota-
ção do Projeto de Lei nº 
28/2024, de autoria do Po-
der Executivo Municipal 
que “Autoriza o Poder Exe-
cutivo Municipal a abrir no 
Orçamento Programa de 
2024, um Crédito Especial 
no valor de R$ 56.250,00 
(cinquenta e seis mil e du-
zentos e cinquenta reais), 
destinado a implantação do 
Programa de Próteses Den-
tárias – LRPD, na Secreta-
ria Municipal de Saúde de 
Ernestina RS, e dá outras 
providências.”. As comis-
sões apresentaram parecer 
favorável. Em discussão: 
sem orador. Em votação: 
Aprovado por unanimidade 
de votos.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir 

de Souza Vargas, da ban-
cada do PDT, defendeu que 
houve uma falha coletiva 
na sessão anterior: a falta 
de uma justa homenagem à 
servidora Mara Rubia dos 
Santos, servidora munici-
pal por mais de 30 anos, que 
faleceu na semana anterior. 
Manifestou votos de pesar 
aos familiares e agradeceu 
a ela pelo legado deixado. 
Parabenizou os vereadores 
Tiago e Victor pela emen-
da do deputado Biolchi. 
Solicitou verbalmente que 
fosse feito um poço para 
o munícipe Algeni Soss-
meier. Também, colocação 
de pedra brita desde o por-
tão até o asfalto, no condo-
mínio Gramado. Explanou 
sobre uma reunião de que 
participou, acerca de uma 

empresa que trabalha com a 
liberação de recursos que o 
Município não tenha rece-
bido. Afirmou que o mon-
tante apurado pela empresa 
chega a um valor superior 
a oito milhões de reais, de 
um período de 2019 até 
2023. 

 O Vereador Antonio 
Carlos Ferreira, da bancada 
do PDT, explanou sobre o 
grandioso torneio de laço 
ocorrido no parque de ro-
deios Romeo Goedel no 
último final de semana. 
Defendeu a municipaliza-
ção do parque para permi-
tir a utilização de recursos 
públicos em ampliação e 
melhorias no local. Suge-
riu a criação de um centro 
multiesportivo, sugerindo 
a construção de pista atléti-
ca, churrasqueiras, banhei-
ros entre outras melhorias. 
Sobre a lei de fixação dos 
subsídios, afirmou que há 
a obrigatoriedade de elabo-
ração de lei, a cada quatro 
anos. Lembrou que não ha-
verá mais a reposição geral 
anual, incidente sobre os 
subsídios, permanecendo, 
portanto, o mesmo valor de 
2025 a 2028. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, agradeceu ao Po-
der Executivo pelos bueiros 
colocados na travessa da 
Rua Ernesto Goedel. Sobre 
a solicitação do Vereador 
Leonir acerca de um servi-
ço na propriedade do Srº. 
Algeni Sossmeier, disse 
que o Srº Cleiton também 
pediu que fossem feitos re-
paros numa ponte nas pro-
ximidades da sua residên-
cia. Sobre o reservatório de 
água, que será construído 
na propriedade do Srº. Ma-
noel Castilhos, citado pelo 
Vereador Cristian em ses-
sões anteriores, pediu um 
posicionamento do Poder 
Público sobre o andamen-
to. Pediu, ainda, qual a si-
tuação das solicitações de 
abrigos escolares. Acerca 
da emenda parlamentar do 
Deputado Biolchi, afirmou 
que o Prefeito informou 

que a obra deverá começar 
em até 60 dias. Parabenizou 
os organizadores do rodeio 
do final de semana, defen-
dendo a municipalização do 
parque para a viabilização 
de investimentos com re-
cursos públicos. 

 O Vereador Julia-
no Arend, da bancada do 
PSDB, manifestou votos de 
pesar aos familiares da ser-
vidora Mara Rúbia dos San-
tos pelo seu falecimento e à 
servidora Kamilla, pelo fa-
lecimento do avô. Falou que 
é “inacreditável” que “uma 
microempresa do Macapá, 
com capital de apenas 80 
mil, que surpreendeu ao ar-
rematar mais da metade do 
leilão da Conab, movimen-
tando quase 580 milhões em 
arroz”. “Arrematou mais 
da metade do arroz chinês, 
asiático que vai vim.” “Um 
arroz com agrotóxico que 
aqui no Brasil é proibido”. 
“E as outras partes saíram 
para uma empresa de sor-
vete, com 8 mil reais de ca-
pital de giro.” . “E a outra 
parte saiu para uma loca-
dora de veículos.”. “Onde 
tem PT tem roubo! Onde 
tem PT tem corrupção! Fo-
ra PT! O PT tem que deixar 
de existir, é um câncer! É 
um câncer que foi colocado 
no Brasil! Tem que deixar 
de existir! É um absurdo is-
so, a carreta furacão, agora 
botaram 17 bilhões na mão 
do MST pra fazer a safra! A 
próxima safra. Mas o MST 
não tem terra, engraçado”. 
“O rombo fiscal está em 
1 trilhão de reais! ”. “São 
Pedro, pelo amor de Deus, 
chama esse homem logo! ”. 
“Caráter, que pessoas que 
defendem esse tipo de gen-
te não tem.”. O Vereador 
Américo Luiz Formighieri, 
da bancada do PSDB, so-
licitou verbalmente a co-
locação de duas cargas de 
pedras na propriedade da 
Sr.ª. Ledi Proença, mais 
uma carga de pedras e ser-
viço de retroescavadeira na 
propriedade do Srº. Carlos 
Belarmino Simor. Afirmou 
que há buracos na estrada 

geral, nas proximidades da 
residência do Srº. Otto Jan-
ke, pedindo o patrolamento 
para correção. Parabenizou 
os secretários de obras e de 
serviços urbanos pelo ex-
celente trabalho que vem 
fazendo, especialmente na 
estrada geral na localidade 
do Capão do Valo com o 
alargamento das vias para 
melhorar a circulação dos 
veículos. 

 O Presidente, Ve-
reador Cristian Baumgratz, 
da bancada do PP, solicitou 
verbalmente que seja feito 
o alargamento da estradam 
na linha São Paulo, entron-
camento próximo à proprie-
dade do Srº. Dirceu Ebertz, 
pois, os caminhões não con-
seguem dobrar em direção 
ao Pessegueiro. Também, 
na estrada geral, na Linha 
Tieze, em direção à divisa 
com o município de Victor 
Graeff, deve ser feito o fe-
chamento de valetas, pois, 
houve um estreitamento 
considerável da via por cau-
sa dos danos causados pelas 
chuvas levando os agricul-
tores a terem que passar 
pelas lavouras porque não 
conseguem passar pela es-
trada com equipamentos 
mais largos. Agradeceu a 
toda a população que com-
pareceu no torneio de laço 
do CTG Tropeiro Velho 
dizendo que encerra o seu 
mandato junto com o mu-
nícipe Everton Goedel na 
patronagem do CTG. De-
fendeu a municipalização 
do parque de rodeios Ro-
meo Goedel para viabilizar 
investimentos no local com 
recursos públicos.

Próxima Sessão Plená-
ria Ordinária, dia 17 de ju-
nho de 2024, às 18 horas.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

          AO MESMO SOL

Hoje o sol se aquerenciou mais cedo,
Cevou um mate e me ofereceu;

Tranquilamente revelou segredos
Dos que nos chegam pelas mãos de Deus.

Então senti que algo diferente
Nalgum momento se apresentaria;

Junto aos segredos desse sol ardente
Hoje não é somente mais um dia.

Tem certos dias em que a vida muda,
Mostra suas garras, ou então suas flores;
Tem certos dias que nos plantam sonhos

Ou que nos pealam pelos corredores.
É nesses dias que as encruzilhadas
Vão desenhando nossa trajetória...
Pois hoje a vida acordou mudada,

Virando as folhas, continuando a história.

Hoje meu piá abandonou a casa
E pelo jeito desapareceu;

Piazito arteiro foi bater suas asas
Pelo passado, sem dizer adeus.

Hoje meu piá se despediu, brejeiro,
Beijando o sol, que lhe entregou seu brilho;

E um homem feito se achegou, faceiro...
Ao mesmo sol, no mesmo olhar de filho!

Miro seus olhos, navegando fundo,
Vejo que o piá ainda passeia ali;

Se aventurando pelo novo mundo
Na nova sina de não ser guri.

Quantas peleias, quantas tempestades,
Quantas barreiras ele irá passar;

Quanta ternura, quanta liberdade,
Quantos sabores ele irá provar.

Oferto um mate a esse moço inquieto,
Repasso a vida pelo coração;

O seu futuro, feito um céu aberto,
Chega de manso, estendendo a mão.

Ele sorri, com seu olhar menino,
Pois o menino não lhe abandonou;

E segue ao tranco, rumo ao seu destino,
Junto ao piazito que o sol beijou.

11

Informativo da Câmara de Vereadores de Ibirapuitã

    Aos treze  dias do mês de 
maio  de dois mil e vinte e  quatro, 
às dez horas, reuniram-se os senho-
res vereadores, no plenário da Câ-
mara Municipal, para realizar uma 
Sessão Ordinária. Com a presença 
de todos os   vereadores o senhor 
Presidente Ver. Roberto Carlos 
Martins deu início aos trabalhos em 
nome de Deus, saudando aos pre-
sentes.

Espaço do Pequeno Expedien-
te:

 Em inicial o assessor jurí-
dico fez a leitura do projeto de lei 
complementar nº. 03/24 e projeto de 
lei nº. 037/24, os quais foram apre-
sentados em plenário.   

Espaço do Grande Expediente:
 1 – Indicação do Ver. José 

Remi Nascimento    da bancada do  
União Brasil,  o qual    manifestou-
-se em relação a reunião das comis-
sões  na manhã de hoje,  com Poder 
Executivo e entidades  onde foi de-
finido  metas para os próximos dias 
para auxiliar os Municípios mais 
atingidos, como também fez o ape-
lo a comunidade sobre as doações.  
Comentou sobre o decreto de situa-
ção de emergência em nosso Mu-
nicípio, pelas perdas na produção 
agrícola e estradas  rurais.      

 2 – Indicação do Ver. Jo-
sil Morais da bancada do PSDB, o  
qual   somou-se as colocações do 
colega em relação a reunião das co-
missões.   

 3 – Indicação do Ver. Fer-

mino Antônio Gomes da bancada 
do PP,  o qual   colocou sua indigna-
ção em relação  ao atendimento  da 
saúde  em relação  a emergência  no 
jogo  no último sábado, no ginásio 
municipal, onde  entraram em con-
tato  com o plantão e num primeiro 
momento alegaram  que o jogo era 
particular  e não tinham solicita-
do  o plantão da ambulância, onde 
o vereador ressalta que o ginásio é 
municipal, e todos sabiam do cam-
peonato, isso é uma falta de respeito 
com o cidadão.  

 Em Ordem Do Dia:
 1 – Projeto de lei  nº. 

027/24  o qual      em sua discussão o 
Ver. Fermino apresentou adiamento 
de discussão, onde o plenário apro-
vou por maioria o pedido. 

 2 – Projeto de lei    nº. 
032/24 o qual    prorroga contrato 
administrativo, e dá outras provi-
dencias,   em votação o projeto  foi 
aprovado pela unanimidade.

 3 – Projeto de lei comple-
mentar  nº. 03/24 o qual  cria vagas 
no quadro de cargos de provimento 
efetivo do Município de Ibirapuitã/
RS, e da outras providencias, em 
votação o projeto foi aprovado por 
unanimidade.  

  Explicação Pes-
soal:

 1 –   O  Ver.  Josil  salien-
tou ao colega Fermino que a saúde 
jamais deixa de atender qualquer 
cidadão,  solicitou se o responsá-
vel pelo ginásio encaminhou oficio,  

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 013/2024 
solicitando o plantão da ambulância 
durante os jogos. 

 2 – O Ver. Luiz Carlos  
solicitou para encaminhar oficio ao 
Poder executivo informando  que o 
Munícipe  Itamar Müller  está doan-
do as pedras de sua propriedade 
para o Município dar continuidade 
aos trabalhos de empedramento on-
de se faz necessário nas estradas.

 3 – O Ver. Presidente  
convidou a todos para participar da 
tradicional festa da comunidade de 
Passo das Cuias, devotos de Santa 
Rita de Cassia, no próximo domin-
go.   4 – O Ver. José Mauricio 
solicitou oficio ao responsável pelo 
ginásio municipal, sugerindo  nos 
jogos durante o campeonato, a doa-
ção de um quilo de alimento não pe-
recível  na entrada do ginásio, para 
ser  destinado  as famílias atingidas. 
Parabenizou ao empresário Jardel e 
todas as pessoas mobilizadas  nas 
arrecadações e destinação  as famí-
lias dos municípios mais atingidos 
na tragédia ambiental que nosso 
Estado está vivendo.  Ainda sugeriu 
ao Presidente da casa,  antecipar um 
valor de devolução ao Poder Exe-
cutivo, para fazer frente a despesas 
necessárias aos voluntários  que es-
tão  mobilizados  nos trabalhos nos 
Municípios mais atingidos.   

  Nada mais ha-
vendo a constar encerro a presente 
ata assinando com os demais. Ibira-
puitã, 13 de maio de 2024.  

LAGOA DOS TRÊS CANTOS LAGOA DOS TRÊS CANTOS 

Emater divulga laudo sobre danos causados pe-
las fortes chuvas em Lagoa dos Três Cantos
conforme laudo da 
Emater o município de 
Lagoa dos Três Cantos 
apresenta um cenário 
de crise decorrente do 
excesso de chuvas que 
prejudicou as culturas 
estabelecidas, bem como 
criação de animais com 
danos em infraestruturas 
domiciliares e produti-
vas. Entre os dias 16 abril 
e 09 de maio, o acumu-
lado das chuvas atingi-
ram a marca superior a 
700mm, ocasionando o 
transbordamento dos rios 
e a consequente erosão 
em lavouras e estradas 
com danos estruturais 
em pontes e prejuízos ex-
tensivos à bacia leiteira, 
bovinocultura de corte, 
suinocultura, produção 
de aves, culturas de grãos, 
hortaliças, agroindústrias 
familiares e apicultura.
O documento cita ainda 

perdas significativas de 
minerais do solo com da-
nos em açudes e galpões 
invadidos pelas águas.
ATUALIZAÇÃO 
Conforme Decreto nº 

57.614 de 13 de maio 
de 2024, Lagoa dos Três 
Cantos está no rol dos 
municípios em Estado de 
Emergência.
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NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

Representantes de Nicolau Vergueiro Representantes de Nicolau Vergueiro 
participam do Fórum Regional Sul daparticipam do Fórum Regional Sul da
UndimeUndime

Na última semana, repre-
sentantes do município de 
Nicolau Vergueiro partic-
iparam do Fórum Regional 
Sul da União dos Dirigentes 
Municipais da Educação 
(Undime),
realizado em Curitiba/PR. 
O evento foi uma oportuni-
dade para debater temas
relevantes da educação 
pública, considerando as 
diferentes realidades locais 
e regionais.
A Secretária de Educação 
e Cultura, Priscila Muniz, 
e a Secretária de Adminis-
tração, Silvia Panosso, rep-
resentaram Nicolau Vergue-
iro e a Associação de
Municípios do Planalto 
(AMPLA) no evento, que 
reuniu dirigentes de edu-
cação dos estados do Par-
aná, Rio Grande do Sul e 
Santa Catarina. O Fórum 
teve início na segunda-fei-
ra, 3 de junho, e encerrou 
na terça-feira, 04.
O Fórum Regional Sul da 

Undime incluiu uma série 
de debates e palestras vol-
tados para a troca de práti-
cas bem-sucedidas e a dis-
cussão de desafios comuns
enfrentados pelos municí-
pios. Temas como a redução 
das desigualdades
educacionais, o ensino da 
história e cultura afro-bra-
sileira e indígena e os desa-
fios da implementação das 
Políticas de Conectividade 
e de Educação Digital no
cotidiano escolar foram 
amplamente discutidos. Os 
participantes tiveram a
oportunidade de aprender 
com especialistas renoma-
dos e compartilhar suas

próprias experiências.
A secretária de Educação 
e Cultura, Priscila Muniz, 
destaca a importância do 
evento para a troca de ex-
periências e a aquisição de 
novos conhecimentos. “Par-
ticipar desses eventos nos 
proporciona oportunidades 
valiosas para trocar ex-
periências, adquirir novos 
conhecimentos e trazer id-
eias inovadoras para forta-
lecer a educação oferecida 
no nosso município. Es-
tamos comprometidos em 
buscar constantemente mel-
horias para garantir um en-
sino de qualidade para nos-
sas crianças.”

ERNESTINAERNESTINA

Confira os últimos apro-Confira os últimos apro-
vados no CFC ViaCertavados no CFC ViaCerta


